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OPINIÃO CURTCURTCURTCURTCURTASASASASAS

UMA INDESEJADA NOTÍCIALÍDER
Há dias tem se visto no legislativo de Paraíso uma certa “cobran-
ça” para que o prefeito Walkinho indicasse logo entre seus pa-
res o seu novo líder. A saída de Jerominho da função há alguns
meses, deixou o cargo livre. No entanto, o Executivo não está
com pressa em fazer esta indicação.  Alguns nomes vêm sendo
sugeridos nas redes sociais, como Paulo César de Souza, o
Tatuzinho, além do vice-presidente, Vinício Scarano e Sérgio
Gomes, por estarem trabalhando mais próximos ao prefeito.

REFORMA POLÍTICA
O projeto de lei que muda as regras eleitorais para o próximo
pleito trouxe uma emenda incluída de última hora. Conforme
o texto, os sites ficam obrigados a suspender, sem decisão
judicial, a publicação de conteúdo denunciado como “discurso
de ódio, disseminação de informações falsas ou ofensa em
desfavor de partido ou candidato”. A suspensão deve ocorrer
em 24 horas. Há quem diga que está é uma forma de censura
e o esperneio já começou. Ano que vem tem eleição e
certamente o assunto vai render muitas discussões. A
proposição deve passar pelas mãos do presidente da
República que deverá decidir sobre a sanção ou não.

VIOLÊNCIA
E o crime organizado voltou a atuar em cidades da região na
madrugada de sexta-feira. Moradores de São Tomás de Aquino
e Monte Santo de Minas acordaram assustados com os
barulhos dos tiros e estrondos das explosões nas agências
do Banco do Brasil e da Caixa Econômica Federal. Mais
uma vez agiram e fugiram sem que fossem admoestados por
qualquer força de segurança que atua em defesa da sociedade
de bem. Sem contar o prejuízo financeiro e material restaram
o trauma dos moradores da vizinhança das agências que além
da noite de sono já não sabem mais o que é sossego quando
voltam para suas casas.

FORÇA TAREFA
Recentemente, até com uma certa pirotecnia o governador
Fernando Pimentel anunciou criação de força tarefa no Estado
de Minas Gerais para atuar na identificação e combate de
quadrilhas especializadas em mandar caixas eletrônicos pelos
ares, e levar “os cobres”. Levando-se em conta que do anúncio
feito até os dias de hoje, notadamente no Sul e Sudoeste
Mineiro a bandidagem continua agindo solta. Oxalá essa força
tarefa engrene, e cumpra o que dela se espera.

RODÍZIO
E não é necessário ter bola de cristal ou ser versado em
segurança pública para notar que quadrilhas de longa data
têm usado uma espécie de rodízio na prática de explodir
caixas eletrônicas, em suas áreas de ação. Atemorizam,
roubam e dão um tempo, o suficiente para serem esquecidas,
para depois novos repasses em busca de dinheiro farto.

EM PARAÍSO
Já se vão mais de três meses que também em Paraíso uma
quadrilha que atua com este mesmo tipo de crime passou
pelo centro da cidade e explodiu uma agência bancária. Logo
após o ocorrido realizaram-se sucessivas reuniões com
representantes dos bancos, autoridades policiais, forças de
segurança e outros representantes da comunidade. Falou-
se em planos, projetos e ações com uso de câmeras entre
outras mobilizações. Passado o período do sufoco e do susto,
o assunto esfriou. Sabe-se que a proposta apresentada foi
rejeitada pelos banqueiros que apontaram ser muito caro o
valor a ser investido para melhorar a segurança. Desta forma
as portas continuam abertas para que os bandidos voltem a
agir tranquilamente por aqui também. Salve-se quem puder.

REABERTURA
O deputado Antonio Carlos Arantes anunciou nesta semana
que reuniu-se  com representantes do Banco do Brasil quando
reivindicou providências e celeridade para a reabertura das
agências do banco  em Jacuí e Ibiraci. Ambas foram alvos da
ação de quadrilhas que invadiram estes locais, promoveram
explosões e levaram os recursos existentes. O parlamentar
até que tem cobrado providências junto ao governo para a
melhoria do policiamento e reforço na segurança para a região.
No entanto, uma andorinha só não faz verão. Políticos
representantes do povo tinham que atuar mais junto e cobrar
firmemente do governo um posicionamento. A não ser que
aguardem a ocorrência de uma tragédia de maiores proporções
para se mexerem. Por sua vez o governo não pode agir com
ouvidos de mercador.

COPASA
Os impactos da crise hídrica, com o comprometimento dos
níveis dos reservatórios de água, e a ineficiência da Copasa no
abastecimento de água e no tratamento de esgotos em vários
municípios são os temas a serem abordados na audiência
pública que a Comissão de Agropecuária e Agroindústria da
Assembleia Legislativa de Minas Gerais (ALMG) pretende
realizar. Requerimento com esse teor foi aprovado em reunião
da comissão atendendo a solicitação do deputado Antonio
Carlos Arantes (PSDB), presidente da comissão. Ele alega
que a falta de investimentos da Copasa em infraestrutura
provocaram dificuldades no abastecimento de diversos
municípios. Situações referentes ao tratamento de esgoto de
São Sebastião do Paraíso e Guaxupé serão abordadas, no
entanto, sem expectativas de resolutividade dos problemas
existentes. O evento será dia 26 de outubro, na ALMG.

DUPLICAÇÃO
o deputado federal Renato Andrade divulgou informação de
que foi até o Governador Fernando Pimentel para reivindicar
a duplicação da rodovia MG-050 entre Itaú de Minas e Passos.
O local já foi palco de vários acidentes neste ano, sendo um
dos mais recentes ocorrido semana passada quando envolveu
um ônibus de transporte de estudantes universitários de
Pratápolis e uma carreta. De mais esta tragédia na região
resultou o saldo de três mortos e dezenas de feridos. Resposta
do governador foi a expressão: “deixa comigo”. Era mais um
caso para um trabalho conjunto dos ditos representantes do
povo em uma ação forte junto ao governo.

PAGOU
A pressão que a entidade representativa dos prefeitos de Minas
Gerais fez sobre o Governo de Minas em relação aos repasse
de ICM’s em favor dos municípios que estavam atrasados
acabou por surtir efeito. Na segunda e na terça-feira foram
efetuados os pagamentos às prefeituras dos valores atrasados,
um deles referente a 26 de setembro. Só o último pagamento
feito foi da ordem de R$ 72.811.337,98 em valores líquidos.
Segundo a Prefeitura de Paraíso entre os meses de agosto e
setembro somente de valores atrasados destes impostos o
município ficou sem receber valores que ultrapassam a casa
de R$ 1 milhão. Se considerar outros atrasos do Governo
Federal e verbas da saúde o déficit é muito maior.

DEFENSORIA
A Câmara Municipal de São Sebastião do Paraíso está
agendando a realização de audiência pública para tratar da
falta de defensores públicos na comerca, e pelo que adiantou
o presidente Marcelo de Morais, a proposta é expandir esta
reivindicação, tanto é que alguns municípios vizinhos
provavelmente irão participar do evento. Conforme matéria
publicada nesta edição do “JS” em várias comarcas da região
o quadro de defensores está incompleto. A audiência é o
desdobramento de providências tomadas pela Câmara que
recebeu do juiz de direito Jefferson Torres Freitas, ofício
apontando que na Vara da Família, em que atua, há pelo menos
seis anos não há defensor. Como se não bastasse, advogados
eram nomeados como dativos para suprir esta lacuna. No
entanto, como o Estado não tem “clareado” seus honorários,
passaram a recusar causas. Como diria um ilustre paraisense:
“Encomenda sem dinheiro, ficou no Rio de Janeiro”.

Manoel Hygino Compartilhe

Janaúba não é um lugar qualquer perdido no norte-
mineiro. Pelo contrário, com 68 anos de emancipação
política, dedica-se à agricultura, à pecuária, ao comér-
cio e serviços, com seus dedicam mais de 71 mil habi-
tantes, a 52ª população do Estado. O burgo nasceu a
partir do final do século XVIII, quando bandeirantes vol-
tavam do Nordeste, conduzindo índios preados para a
região, como relata Dário Teixeira Cotrim. A temperatu-
ra, como em toda região, é de semiárido brasileiro e da
microrregião, de que Janaúba é polo.

Terra de gente trabalhadora, conta com infraestrutura
de cidade de porte médio, com hospital regional e dis-
põe de pontos turísticos, ostentando o título de princi-
pal centro comercial da Serra Geral. Note-se: desde
1984, possui um campus da Universidade Estadual de
Minas Gerais, estando em implantação uma unidade da
primeira universidade federal da Serra Geral e a se-
gunda do Norte de Minas.

No entanto, nesta primeira semana de outubro,
Janaúba se tornou dramático assunto da imprensa in-
ternacional. O vigia, de 50 anos, de uma creche, o Cen-
tro Municipal de Educação Infantil Gente Inocente, afas-
tado das funções por motivo de saúde, ateou fogo pela
manhã no acolhimento, em que se encontravam deze-
nas de crianças entre quatro e seis anos. Quatro delas
morreram, além de uma professora.

O teto da escolinha era de material plástico e ajudou
a propagar as chamas. Os feridos foram levados para
a Santa Casa de Montes Claros e para o Hospital João
XXIII, em helicópteros.

Um oficial da PM declarou que o homem entrara em
um tambor de gasolina ou álcool e, tomados o corpo e
as roupas pelo fogo, abraçava as pessoas que depara-
va no caminho fatal.

O governador Fernando Pimentel determinou
mobilização de todas as forças de saúde pública e de
segurança para resgate e salvamento. O presidente
Temer, de Belém, PA, expressou sua dor como pai e
solidariedade às famílias. Jornais de vários continentes
imediatamente divulgaram. Uma notícia, que eu, que sou
de Montes Claros, e a jornalista Mônica Miranda, da
Itatiaia, nascida naquela cidade, no mesmo dia que eu,
13 de março, não gostaríamos de dar.

Neste momento em que o Brasil enfrenta vicissitu-
des de toda natureza, um fato como este acrescenta
dor e lágrimas à sociedade, ainda que a jovem cidade
esteja a centenas de quilômetros dos grandes centros
urbanos. A adversidade não se mede pela distância e
pelo conhecimento pessoal.

Ademais, são crianças, algumas das quais estigma-
tizadas fisicamente a partir de agora pelos ferimentos.
Nem se fala dos pais e demais membros das famílias.
(Hoje em Dia, 06/10/17)

(Editorial do jornal Hoje em Dia, 29/09/17).

Joel Cintra BorgesJoel Cintra BorgesJoel Cintra BorgesJoel Cintra BorgesJoel Cintra BorgesCRÔNICA

Na outra margem
Uma das maiores dúvidas das pessoas é a referente à vida

futura. Será que existe mesmo, ou esse breve lapso de tempo
que começou no berço termina quando nossos olhos fecham-se
pela última vez?

A Dra. Marlene Nobre, do Rio de Janeiro, médica-ginecolo-
gista, escritora e oradora das mais competentes, fez uma pesqui-
sa em mais de 130 livros nacionais e estrangeiros que, de alguma
forma, tratam do assunto.

Obras que falam de EQM (experiência de quase morte), ge-
ralmente escritas por médicos que ouviram relatos de pacientes
que estiveram clinicamente mortos por alguns minutos e volta-
ram à vida. Eles contam onde estiveram e com quais pessoas, o
que viram, o que sentiram. Vinda de uma só pessoa, a história
não teria valor científico, porque poderia ser fruto da imagina-
ção, ou mesmo uma espécie de sonho, ou devaneio. Mas, tratan-
do-se de dezenas ou centenas de relatos coincidentes, a coisa
muda de figura.

A autora consultou também, e muito, as obras do grande
médium Francisco Cândido Xavier, cuja idoneidade ninguém mais
põe em dúvida, transcrevendo muitos trechos das mesmas. Es-
tudou também obras de pesquisadores, cientistas e médiuns con-
ceituados de outros países, de outras culturas.

Desse trabalho imenso resultou um livro não muito volumo-
so, mas muito profundo, chamado "Nossa Vida no Além", de
extraordinário valor para o entendimento do que se passa do lado
de lá, na outra margem.

Observamos, então, que o mundo espiritual compatível com
nosso estágio evolutivo é muito parecido com o nosso, com ci-
dades, campos, casas, escolas, hospitais, trabalho, roupas, plan-
tas, animais. Guardadas as devidas proporções, o mundo materi-
al é uma réplica do espiritual.

A medicina é muito importante por lá, sendo muito adiantada
e muito citada. Pela simples razão de que as doenças de nosso
corpo geralmente são manifestações de problemas espirituais,
tendo, portanto, que ser tratadas quando o espírito retorna. In-
clusive, quem morre em acidente normalmente acorda em um
hospital, com médicos, enfermeiras, o que lhe dá a falsa impres-
são de que continua aqui na Terra!

Crianças crescem, frequentam escolas, descrevendo - nas
mensagens que enviam - seus professores, o aspecto das salas,
jardins, fontes. Pessoas idosas aprendem a tornar-se mais jovens,
modificando, através da vontade, suas características físicas.

Existe namoro, noivado, casamento, inclusive relacionamen-
to sexual, o qual tem a finalidade de equilíbrio energético e pra-
zer, não havendo procriação.

Pessoas que eram casadas aqui, continuam juntas lá? Obvia-
mente, isso depende delas, porque o compromisso deixou de
existir. Há casais que permanecem unidos por muito tempo, tan-
ta é a afinidade entre eles. Outros não conservam qualquer vín-
culo.

Criminosos vão para áreas difíceis, chamadas "umbrais" (uma
alusão a umbra, sombra), onde ficam até que se arrependam,
que se modifiquem, quando, então, são levados para  escolas.

Quanto a regiões mais evoluídas, habitadas por espíritos ele-
vados, praticamente não há descrições, uma vez que em nosso
atual estágio evolutivo não temos condições de acesso a elas.

O livro, enfim, traz muitos ensinamentos, tudo na base da
pesquisa, citações de obras e rigor científico, como era de se
esperar de uma grande médica, grande figura humana, Presiden-
te da Associação Médico-Espírta do Brasil, conhecida internaci-
onalmente, como era a Dra. Marlene Nobre.
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F A L E C I M E N T O S
30/09 - Maria Goulart Cau, 88 anos
02/10 - João Rosa de Paula, 64 anos
03/10 - Eurélio de Jesus Souza, 49 anos
02/10 - Eurípedes Angelino Claudino, 61 anos
03/10 - Marlene Pereira Ramos, 62 anos
03/10 - Irene Felizardo de Oliveira, 65 anos
04/10 - Edirith Pires Azevedo, 91 anos
04/10 - Luzia Dionizia Silva, 84 anos
04/10 - Joaquim Ozorio de Oliveira, 82 anos
05/10 - Vicentina Ribeiro Valerio, 76 anos
05/10 - Francisco de Assis Damasio, 58 anos

 LICENÇA AMBIENTAL
ACABADORA BELA VISTA LTDA - EPP, CNPJ n°
03.289.984/0001-60, torna público que obteve do
Conselho Estadual de Política Ambiental –
COPAM, através do Processo nº 01875/2002/002/
2016, Licença de Operação em Caráter Corretiva
- LOC (LOC), para a atividade de FABRICAÇÃO
DE COURO ACABADO, NÃO ASSOCIADO AO
CURTIMENTO, localizada na Rua Doutor Hercílio
Carnevale, n° 140 – Parque Industrial II – MG, CEP:
37.950-000. Válida até 25/09/2027.

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Processo de Lici-
tação, modalidade Pregão  n.º 104/17 Presencial, Processo n.º 2222/2017.
Objeto: Contratação de pessoa jurídica para aquisição de massa asfáltica –
CBUQ CAP 50/70, com pintura de ligação tipo emulsão RR-2C, conforme
ABNT e NBR pertinentes, destinado aos serviços de tapa buraco em ruas,
avenidas e logradouros públicos, incluso transporte sendo entrega mínima
de 5m³, e temperatura da massa a ser entregue com mínimo de 130º C a ser
aferido no local  da entrega, com entrega parcelada pelo período de 12
meses . A abertura será dia 27 de outubro de 2017, às 09:00 horas.  O edital
completo e as demais informações relativas a presente licitação encon-
tram-se à disposição  no site: www.ssparaiso.mg.gov.br e na Prefeitura
Municipal, Gerência de Compras e Licitações, na Praça Inês Ferreira
Marcolini, n.º 60, Lagoinha,  nesta cidade, fone (0xx35) 3539-7000 ou
fone/fax (0xx35) 3539-7015, diariamente das 08:00 às 11:00 e das 13:00
às 17:00 horas, onde poderão ser lidos, examinados e adquiridos. São Sebas-
tião do Paraíso – MG, 05 de outubro de 2017. Rodrigo Augusto de Oliveira
– Pregoeiro.

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Processo de Lici-
tação, modalidade Pregão  n.º 100/17 Presencial, Processo n.º 2173/2017.
Objeto: Contratação de pessoa jurídica para locação de aparelhos
concentradores de oxigênio com inclusão dos acessórios e descartáveis, e
recarga de cilindros de oxigênio medicinal, destinados a Secretaria Munici-
pal de Saúde, pelo período de 12 meses. A abertura será dia 25 de outubro de
2017, às 09:00 horas.  O edital completo e as demais informações relativas
a presente licitação encontram-se à disposição  no site:
www.ssparaiso.mg.gov.br e na Prefeitura Municipal, Gerência de Compras
e Licitações, na Praça Inês Ferreira Marcolini, n.º 60, Lagoinha,  nesta
cidade, fone (0xx35) 3539-7000 ou fone/fax (0xx35) 3539-7015, diaria-
mente das 08:00 às 11:00 e das 13:00 às 17:00 horas, onde poderão ser
lidos, examinados e adquiridos. São Sebastião do Paraíso – MG, 06 de
outubro de 2017. Rodrigo Augusto de Oliveira – Pregoeiro.

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Processo de Lici-
tação, modalidade Pregão nº 093/2017, Presencial, Processo nº 31/2017,
tipo menor valor por item. Objeto: Registro de preços para escolha
mais vantajosa e eventual contratação de pessoa jurídica para
aquisição de computadores, equipamentos e materiais de
informática, destinados ao núcleo de suporte de informática e
diversas secretarias, com entrega parcelada, pelo período de 12
meses, com itens exclusivos a participação de Microempresa, Em-
presa de Pequeno Porte ou MEI, itens em cota reservada e itens de
livre participação. A abertura será dia 26 de outubro de 2017, às 09:00
Horas. O edital completo e as demais informações relativas a presente
licitação encontram-se à disposição no site: www.ssparaiso.mg.gov.br e na
Prefeitura Municipal, Gerência de Compras e Licitações, na Praça Inês
Ferreira Marcolini, nº 60, Lagoinha, (Anexo I) nesta cidade, fone (0xx35)
3539-7000 ou fone/fax (0xx) 3539-7015, diariamente das 08:00 às 11:00
e das 13:00 às 17:00 horas, onde poderão ser lidos, examinados e adquiri-
dos. São Sebastião do Paraíso – MG, 06 de outubro de 2017. Rodrigo
Augusto de Oliveira  – Pregoeiro.
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Por João Oliveira

A pedido do titular da Vara
da Família da comarca de São
Sebastião do Paraíso, o juiz de
direito Jefferson Torres Frei-
tas, a Câmara Municipal irá or-
ganizar  audiência para debater
a falta de defensores públicos
no município e no Estado. O
presidente da Casa, o vereador
Marcelo de Morais, já iniciou os
contatos para que a reunião ga-
nhe proporção regional, já que
é um problema que afeta, tam-
bém, outras cidades. Ainda não
há data marcada, mas a expec-
tativa é que a audiência aconte-
ça nas próximas semanas.

Conforme explica o juiz
Jefferson Freitas, a solicitação
à Câmara foi feita para que a
Casa Legislativa de Paraíso
possa ser um canal aberto de
interlocução com a Defensoria
Geral do Estado de Minas Ge-
rais, e que, se necessário, dado
o interesse público envolvido,
sejam realizados debates demo-
cráticos sobre a matéria.

“Embora saibamos que há
grande dificuldade orçamentá-
ria e reduzida disponibilidade de
defensores públicos no âmbito
do Estado, o tema é sensível
porque afeta camada carente
da população. A Vara de Famí-
lia de São Sebastião do Paraí-
so já não conta com os servi-
ços da Defensoria Pública há

Câmara irá promover audiência pública
para debater falta de defensores em Paraíso

aproximadamente seis anos”,
elucida.

Segundo relembra o juiz,
quando chegou a Paraíso ele foi
comunicado  que a Defensoria
Pública não mais atuaria na Vara
de Família. “Essa situação é
preocupante, pois a maioria das
pessoas envolvidas em confli-
tos familiares é pobre e não tem
recursos financeiros para con-
tratar um advogado, daí a im-
portância da assistência pela
Defensoria Pública”, justifica.

Jeferson Freitas explica ain-
da que, quando a comarca não
dispõe de um Defensor Públi-
co, são os advogados que pres-
tam esse serviço público como
dativos, e os honorários são
custeados pelo Estado. “Entre-
tanto, aqui em Minas Gerais,
ao que parece, os advogados
não estão recebendo o justo e
legítimo pagamento por parte
do governo, e é necessário que
o Estado saiba valorizá-los e
respeitá-los por todo o traba-
lho realizado”, destaca.

A situação apontada pelo
juiz torna-se ainda mais preo-
cupando porque, conforme o
vereador e advogado Sérgio
Aparecido Gomes, esses pro-
fissionais, diante da falta do pa-
gamento, estão deixando de
prestar os serviços. Ele cita que
há, inclusive, uma recomenda-
ção da Subseção da OAB em
Paraíso para que os advogados

não aceitem ser dativos, já que
não têm recebido.

“Há a preocupação com fal-
ta de defensores públicos e essa
audiência será muito válida, haja
vista que chegará ao Governo
o clamor da Justiça local e tam-
bém  a indignação dos advoga-
dos de trabalhar e não receber.
Eu não atuo como dativo, mas
tem outros serviços que nós
prestamos ao Estado e não re-
cebemos nem um muito obri-
gado”, comenta Serginho.

A grande preocupação do
juiz Jeferson Torres é justa-
mente com as famílias atendi-
das pela comarca sob sua tu-
tela. Segundo conta, o público
que recorre à Vara de Família é
declaradamente pobre, e as
demandas mais recorrentes
envolvem pedidos de pensão
alimentícia, execuções de pen-
sões não pagas, divórcios,
ações de guarda e de regula-
mentação de visitas.

O juiz ressalta ainda que São
Sebastião do Paraíso conta
com três dedicados e trabalha-
dores defensores públicos, mas
nenhum deles tem atuação na
Vara de Família. Na opinião
dele, considerando o perfil do
usuário do serviço, os confli-
tos familiares deveriam ser
priorizados pela Defensoria
Pública do Estado.

“Os defensores que aqui
estão, todos sensíveis à atual

conjuntura, têm atuação em
outras Varas da Comarca (Cri-
minal, Execução de Pena, Cível
e Juizados Especiais) e a de-
signação para a Vara de Famí-
lia não depende da vontade de-
les. A iniciativa tem de partir da
Defensoria Geral de Minas
Gerais, com sede em Belo Ho-
rizonte, e o cenário ideal seria
contarmos com mais um de-
fensor público em Paraíso,
prioritariamente com atuação
na Vara de Família”, completa.

A DEFENSORIA
Hoje, a Defensoria Pública

da comarca de São Sebastião
do Paraíso deveria ter seis de-
fensores, mas apenas três rea-
lizam os trabalho na comarca
que atende, além de Paraíso,
São Tomás de Aquino e os dis-
tritos de Guardinha e Termó-
polis. Em termos estruturais
para o atendimento a popula-
ção, a Defensoria Pública de
Paraíso é muito boa, não há
deficiência com equipamentos
de informática e suprimentos,
mas hoje a instituição enfrenta
um sério problema com a falta
de defensores.

De acordo com a defenso-
ra pública, Jussara Torres, o
número hoje é insuficiente para
atender as demandas da
comarca do município. “Te-
mos três defensores no quadro
da comarca, quando devería-
mos ter seis. Um para a coo-

peração e conflitos, dois defen-
sores na área criminal, um de-
fensor na área civil e dois de-
fensores para atuar na área da
família, que é justamento onde
estamos sem defensores loca-
dos, o que gera um prejuízo
enorme para a população, por-
que as demandas da família,
além de muito importantes, é
uma área muito sensível. De-
veríamos ter defensores, mas
não temos porque no âmbito do
Estado, esse quadro também é
reduzido”, explica.

Conforme conta Jussara,
desde que houve a divisão das
atribuições, não foi previsto o
preenchimento dessas duas va-
gas na Vara da Família da co-
marca de Paraíso. “Nós tínha-
mos a expectativa que preen-
chesse ao menos uma, porque
o defensor não precisa, neces-
sariamente, ingressar com as
ações, ele pode também fazer
um papel prévio de conciliação
e resolver o problema das par-
tes até mesmo extrajudicial-
mente. Um defensor, já alivia-
ria bastante o problema da
comarca”, avalia a defensora
pública.

Segundo conta, esse qua-
dro insuficiente existe, princi-
palmente, pela falta de defen-
sores no Estado e também pela
falta de previsão de concurso
público para que essas vagas
sejam preenchidas. “Isso está

acontecendo porque há restri-
ção orçamentária em todos os
âmbitos, não somente para a
Defensoria.  Na região, por
exemplo, há comarcas que es-
tão sem defensores, como é o
caso de Jacuí, Pratápolis, e
aquelas que faltam como em
Monte Santo, que deveria ter
dois e há apenas um;, Itamogi,
que tem somente um; Cássia
deveria ter dois, mas também
está somente com um; Passos,
que também está restrito e a
nossa comarca que está provi-
da 50%”, ressalta.

Apesar das dificuldades,
pesquisa encomendada pelo
Conselho Nacional do Ministé-
rio Público (CNMP), apontou
que a Defensoria Pública é uma
das  instituições mais importan-
te para os brasileiros. A pesqui-
sa revelou que 92,4% dos en-
trevistados a avaliam como
“muito importante” ou “impor-
tante”, o que a coloca na pri-
meira colocação entre todos os
órgãos citados. O Ministério
Público foi o segundo mais
mencionado (91,6%), seguido
pela Polícia (90,4%). Em 2014,
o órgão ocupava o segundo
lugar no ranking entre as insti-
tuições, atingindo o primeiro
lugar neste ano. Para a defen-
sora, esse dado é muito positi-
vo porque demonstra o papel
fundamental da instituição para
toda a sociedade.

Por João Oliveira

Há pelo menos duas sema-
nas, o Executivo municipal en-
viou a Câmara projeto de lei
pedindo autorização para a ven-
da de imóveis que não têm sido
utilizados pelo município. O
projeto que gerou polêmica e
encontrou resistência para sua
aprovação, principalmente por
parte do vereador Jerominho,
prevê a venda de 30 imóveis
que devem gerar ao todo uma
arrecadação de pelo menos R$
5 milhões para o município.
Essa pretendida receita o pre-
feito Walkinho pretende repas-

Projeto para venda de imóveis da Prefeitura
pode estar longe de ser aprovado pela Câmara

sar ao Inpar. Isso aliviaria os
cofres do município para con-
seguir pagar o restante da fo-
lha de pagamento do servidor
para os próximos meses.

O vereador e presidente da
Câmara, Marcelo de Morais,
criticou os argumento do pre-
feito e disse que ele não pode
jogar essa responsabilidade
para a Câmara. “O prefeito pre-
cisa entender que enquanto ele
continuar usando nome de ve-
reador para justificar a falta de
gestão da sua administração,
nós iremos dar essa resposta
para ele. Ele não pode condici-
onar o pagamento de 13º e fo-

lha de funcionário a esse pro-
jeto de lei de venda de terreno,
mesmo porque a legislação pro-
íbe isso. Ele diz que quer re-
passar para o Inpar por mês
para aliviar a receita da prefei-
tura, mas o problema irá per-
sistir daqui a cinco meses.
Quem garante que esses terre-
nos, se nós aprovarmos, no
outro dia serão vendidos”,
questiona o vereador.

Marcelo defende que o pre-
feito não pode usar essa justi-
ficativa para jogar a existência
do problema que o Município
enfrenta “nas costas” da Câ-
mara. “Enquanto ele não enten-

der que nós estamos fazendo
o nosso papel que é de legislar,
esse discurso irá continuar.
Nós estamos aqui para
fiscalizá-lo”, destacou o vere-
ador. O presidente elevou o
tom ao citar que  Walkinho está
tentado mostrar que os errados
nesta história são os vereado-
res. “Muito pelo contrário,
quem tem dinheiro para colo-
car no Intelli, para comprar
câmera fotográfica cara, alu-
gar carro e contratar uma em-
presa no valor de mais de R$ 1
milhão, tem que ter dinheiro
para pagar o servidor no final
do mês. É inadmissível jogar a

responsabilidade para a Câma-
ra de Vereadores, que inclusi-
ve está devolvendo recursos
para ajudá-lo em sua adminis-
tração”, critica.

De acordo com o vereador
e presidente da Comissão de
Finanças, Justiça e Legislação,
Sérgio Aparecido Gomes, o
projeto se encontra em fase de
diligência pelos vereadores
Jerominho e José Luiz das Gra-
ças. Até o momento ele foi o
único que assinou favorável a
propositura e acredita que tra-
rá benefícios ao município.
“São imóveis sem serventia
nenhuma ao município e que

geram gasto para a Prefeitura
com sua manutenção. Sou fa-
vorável a esse projeto desde a
gestão passada, porque é um
meio de desaguar a dívida da
prefeitura.  Acho certo, desde
que esse recurso seja bem apli-
cado. É um dinheiro que não
serve para pagar folha de ser-
vidores, mas pode ser repas-
sado ao Inpar para ‘desafogar’
o município, ou seja, o dinhei-
ro que hoje a prefeitura usa para
pagar o Instituto, poderia ser
usado pagar rescisão e manter
a folha de pagamento dos ser-
vidores ou até mesmo investir
na saúde”, completa.

Sebastião Tadeu Ribeiro

Alerta feito por moradores
e pessoas que transitam pela rua
Dr. Placidino Brigagão, proxi-
midades da Praça Olegário
Maciel (Estação Mogiana), o
“JS” foi ao local e constatou a
existência de bocas de lobo que
recebem águas de chuvas que
vão percorrer dentro de uma
galeria de águas pluviais.

As bocas de lobo, como
são chamadas estão oferecen-
do perigo, devido ao tamanho

dos vãos de entrada que não
são pequenos. Se por uma in-
felicidade cair uma criança ou
pessoa franzina no referido vão
em dia de chuva forte, poderá
ser fatal, pois o volume de en-
xurrada chega muito grande
naquele local. Na galeria águas
correm a céu aberto e em seu
percurso passa até debaixo de
edificações, portanto é tapada.

Sugestão de um reclaman-
te é que se coloque pedaços de
barras de ferro nas bocas de
lobo onde o vão de entrada é

maior, e oferece risco de pes-
soas caírem.

Uma senhora que reside nas
imediações disse ao “JS” que
tempos atrás uma pessoa esta-
cionou o veículo bem do lado
de uma das bocas de lobo. O
filho dela abriu a porta do veí-
culo, não percebeu o vão e aca-
bou caindo dentro da galeria.
Foi uma gritaria e desespero por
parte da mãe do garotinho, e
ainda bem que pedestres que
passavam naquele momento
ajudaram a resgatar a criança.

Graças a Deus não é tão pro-
fundo e não estava chovendo,
porque poderia ter acontecido
o pior, lembra a moradora que
presenciou o fato.

Então, a sugestão feita é
para que sejam colocadas bar-
ras de ferro em espaçamento
capaz de proteger e serem evi-
tados acidentes. Terão duas
serventias: segurança para pe-
destres e não deixar acumular
lixos e detritos que possam
entupir a vazão das bocas de
lobo, evitando enchentes.

Bocas de lobo no final da Dr. Placidino
oferecem riscos de acidentes

Música sertaneja raiz.
Animação de eventos, festas de

aniversários, comemorações.
Contatos pelo telefone (35) 9 8441-6625

RONALDO
DUARTE
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A vitória de Lewis Hamilton em Cingapura,
e a segunda colocação na Malásia, não
condizem com o desempenho apresentado
pelo carro da Mercedes nas duas corridas.
Hamilton mostrou-se bastante preocupado
com os altos e baixos da equipe apesar de
abrir 34 pontos de vantagem para Vettel no
campeonato de pilotos.

Em Cingapura, a largada desastrosa de
Vettel que envolveu o companheiro de Ferrari,
Kimi Raikkonen, e Max Verstappen, da Red
Bull, era uma corrida em que o alemão tinha
grandes chances de retomar a liderança do
campeonato que ele havia perdido em Monza,
na Itália. Na confusão, Hamilton venceu e
abriu 28 pontos de vantagem.

Na Malásia, outra vez a Ferrari desenhou
na sexta-feira ser o carro mais rápido, mas
antes da classificação a equipe precisou
trocar o motor do carro de Vettel, e na correria
contra o tempo, montou errado. O vice-líder
do campeonato sequer conseguiu abrir volta
rápida e teve que largar em último.

Pouco antes da largada, o carro de
Raikkonen (2º) precisou ser retirado do grid
e sequer largou pelo mesmo problema que
afetou Vettel no sábado. E novamente
Hamilton contou com a sorte para terminar
em 2º com um carro que esteve longe de ser
competitivo no calor da Malásia. Dos
problemas de Ferrari e Mercedes, Max
Verstappen venceu com autoridade o GP da
Malásia.

Mas a preocupação de Hamilton faz todo
o sentido. Na Malásia ele teve que recorrer à
especificação antiga do modelo W08 Hybrid,
porque a nova não correspondeu às
expectativas, haja visto o desempenho ruim
de Bottas que usou a nova versão e foi apenas
o 5º colocado, recebendo a bandeirada quase
um minuto depois do vencedor.

Em Cingapura era até esperado
desempenho inferior da Mercedes pela
configuração de seu carro ter a distância
entre-eixos maior que o da Ferrari numa pista
de curvas de baixa velocidade. Na Malásia o
problema foi o superaquecimento dos pneus
supermacios que fazia com que o carro
escorregasse demasiadamente.

Nesta madrugada tem o GP do Japão com
largada às 2h, pelo horário de Brasília, e lá
as temperaturas deverão ser mais baixas que
as da Malásia. Para a Mercedes isso é bom
já que seus carros têm desempenho melhor

Cartas sobre a mesa

nessas condições. Para a Ferrari é o inverso,
uma vez que o modelo SF70H se adapta
melhor sob altas temperaturas. Partindo
desse raciocínio, ainda que os pneus que a
Pirelli levou para Suzuka sejam dos mesmos
compostos usados na Malásia, médios,
macios e supermacios, a corrida torna-se uma
incógnita nesta temporada de disputas
imprevisíveis até aqui.

Minha torcida é para que a disputa entre
Hamilton e Vettel se mantenha aberta já que
outro resultado negativo de Vettel, e positivo
de Hamilton, nesta madrugada, pode
comprometer o desfecho final do campeonato
que até aqui tem sido o melhor dos últimos
anos. Depois do Japão vão restar apenas
quatro corridas.

Este será o 33º GP do Japão que tem as
estatísticas embaralhadas entre os dois
candidatos ao título. Se por um lado Vettel já
venceu a prova 4 vezes (2009/10/12/13), por
outro lado a Ferrari não ganha desde 2004,
com Schumacher, e fez a última pole em
2006, com Felipe Massa. Já Hamilton venceu
nos três anos em que foi campeão (2007/14/
15), e a Mercedes vem de três poles e vitórias
consecutivas (2014/15/16).

COM UM PÉ FORA

Na Fórmula 1 as coisas podem mudar de
uma hora para outra. Mas neste momento,
Felipe Massa está com um pé fora da
categoria. A Williams vai fazer testes com
Robert Kubica e Paul di Resta, e a Mercedes
pressiona a equipe para colocar Pascal
Wehrlein no lugar de Massa. Resumo da
ópera: Se vai testar outros pilotos é porque
tem a intenção de substituir o brasileiro.

Mesmo com os “altos e baixos”
da Mercedes, Hamilton conseguiu

ampliar vantagem sobre Vettel

AFP

EVANDRO BARBOSA BRILHOU NO
ABERTO DO BRASIL DE XADREZ

por Gérson Peres Batista

Os enxadristas paraisenses GM Evandro Amorim
Barbosa (foto) e Thales Braghini Leão participaram
do Aberto do Brasil do Sesc Caiobá, na cidade litorânea
de Matinhos/PR, realizado de 28/9 a 1/10. A
competição teve mais de 200 inscritos e distribuiu R$
30 mil em prêmios, contando ainda pontos para o
ranking nacional e internacional.  O grande mestre
Evandro Barbosa terminou a prova invicto ao fazer
6,5 pontos nas 8 rodadas, com 5 vitórias e 3 empates.

Esta atuação lhe rendeu a divisão do segundo lugar
(ficando em quarto no critério de desempate) e também
4,5 pontos no ranking internacional.

Thales Leão também foi muito bem no torneio
(era o pré-rankeado 62 e terminou na posição 51) ao
fazer 4,5 pontos.  Foram 4 vitórias, 3 derrotas e 1
empate. O enxadrista somou mais 6,2 pontos no
ranking internacional, voltando novamente a ter mais
de 2000 pontos no ranking.

BELO HORIZONTE
Gérson Peres Batista (São Sebastião do Paraíso) e

Larissa de Oliveira Campos (Itaú de Minas), ambos
representantes do Clube de Xadrez de São Sebastião
do Paraíso, disputarão nos dias 7 e 8 de outubro no
CREA em Belo Horizonte o Campeonato Mineiro.

Gérson Peres luta pelo seu quinto título estadual,
tentando bater o recorde de títulos conquistados por
um jogador no estado. Atualmente há apenas
tetracampões mineiros. São eles: MI Wellingon Rocha,
MI Roberto Molina, MF João Bosco Ladeira e o MN
Gérson Peres.  O professor paraisense venceu os
estaduais de 1994, 1997, 1998 e 2004, tendo sido vice
em 1993, 2000, 2001 e 2011.

Já Larissa Campos é treinada pelo GM Evandro
Barbosa e estará acompanhada no evento por seu pai.
Larissa vai em busca do seu primeiro título estadual.

JUIZ DE FORA
Depois de disputar o Mineiro Absoluto no fim de

semana, o mestre nacional Gérson Peres segue para
Juiz de Fora onde realiza mais um curso de capacitação
de professores da Federação Mineira de Xadrez, em
parceria com a ArcelorMittal. O projeto é do Governo
do Estado de MInas Gerais, através de Lei do Incentivo
ao Esporte. O curso acontece nos dias 9 e 10 de outubro
com 22 professores da rede muncipal de ensino.

DESAFIO
Neste domingo, 8/10, acontecerá outro match

amistoso de xadrez entre a equipe de São Sebastião do
Paraíso e uma cidade desafiante.  Desta feita será contra
a equipe de Rio Claro/SP. As partidas terão transmissão
ao vivo a partir das 13h30.

Acompanhe no link www.cxssp.com.br/live
Integrante das Equipes:
CXSSP (Paraíso) x CXRC (Rio Claro)
Erlon Braghini x Luis Casarin
Thales Leão x Francisco Arnold
Siderley Júnior Silva x Cristiano Contato
Júlio Kawagoe x Amálio Brienza
Dwlyan Santos x Vitor Nolasco
BLITZ
A Etapa 39 do Circuito Blitz foi vencida pelo

mestre nacional Gérson Peres Batista (Elo 2139) que
fez 7 pontos em 7 rodadas.

Em segundo lugar ficou o professor do CXSSP
Dwlyan Santos (Elo 1920), com 6 pontos.

Em terceiro lugar e destaque do torneio com 5
pontos, perdendo apenas para o campeão e vice, foi
Andrew Santos Duarte.  Pela primeira vez um dos

GM Evandro Amorim Barbosa,
à direita em primeiro plano,

teve excelente atuação em Caiobá

CXSSP

alunos do CXSSP conseguiu sair na foto entre os 3
primeiros colocados.  A categoria B foi vencida por
Guilherme Anselmo Mendonça Tiburço. De segundo
a quinto: Gabriel de Souza Caetano Rocha, Luiz Flader
Aparecido de Souza, João Pedro Souza Matos,
Matheus Caetano Maciel.

Medalha de destaque para Willian Caetano Rocha.
PARTIDA
Brancas: Thales Braghini Leão (Ello 1995)
Pretas: MF Alfeu Junior Varela Bueno (Elo 2197)
Aberto do Brasil de Caiobá/PR - 30.09.2017
1.e4 e6 2.d4 d5 3.Cc3 Cf6 4.e5 Cfd7 5.f4 c5 6.Cf3

Cc6 7.Be3 cxd4 8.Cxd4 Bc5 9.Dd2 0-0 10.0-0-0 a6
11.Df2 De7 12.Rb1 Cxd4 13.Bxd4 b5 14.Bd3 b4
15.Ce2 a5 16.Bb5 Tb8 17.Bxd7 Bxd4 18.Cxd4 Bxd7
19.The1 a4 20.g4 a3 21.f5 Rh8 22.f6 gxf6 23.exf6
Dd6 24.Td3 Tg8 25.Th3 Tg6 26.g5 e5 27.Cf5 Bxf5
28.Dxf5 Te8 29.The3 e4 30.h4 Tgg8 31.Td1 Te5
32.Df4 Tge8 33.Txe4 axb2 34.Txe5 Txe5 35.g6 fxg6
36.f7 Rg7 37.f8D+ 1-0

RESPOSTA
A solução do diagrama apresentado na edição do

dia 30/9 do JS é: 1.Dxh7+ Cxh7 2.Td8+ Cf8 3.Th8+
Rxh8 4.Txf8++.

ESTUDO
No diagrama desta coluna as brancas jogam e dão mate.

Tente resolver e confira a resposta na edição de 14/10.

O presidente do Demo-
cratas em Minas Gerais, de-
putado federal Carlos Melles,
festejou a liberação de mais
de R$ 1,2 bi para universida-
des e institutos federais e a
garantia de 100% do custeio
da Assistência Estudantil para
2017, realizada pelo MEC. “O
investimento em educação é
o melhor investimento”, as-
segurou. “E a gestão do mi-
nistro Mendonça Filho está se
destacando pela eficiência e
a evolução na área”, afirmou.

Melles destacou o mon-
tante destinado a Minas Ge-
rais: R$ 296 milhões; R$ 275
milhões; e R$ 142 milhões
respectivamente, para cus-
teio, investimento estudantil
e investimento. “São recur-

Deputado Melles celebra liberação de recursos de
R$ 1,2 bilhão do MEC para a Universidades Federais

sos que totalizam mais de R$
713 milhões, e quando empe-
nhados, vão contribuir para
que nosso estado continue na
busca da excelência em edu-
cação”, disse Melles.

Os recursos liberados pelo
MEC, autorizados pelo minis-
tro Mendonça Filho nesta quin-
ta-feira (05/10), totalizam mais
R$ 1,2 bilhão para as universi-
dades e institutos federais em
todo o País.

O valor corresponde ao re-
passe financeiro para as insti-
tuições federais, 100% da as-
sistência estudantil e ao aumen-
to de 5 pontos percentuais no
limite de empenho do orçamen-
to para custeio e 10 pontos
percentuais para investimento.

Dessa forma, o limite para

empenho liberado de custeio
aumenta de 80% para 85% e
de investimento de 50% para
60%. “Estamos cumprindo ri-
gorosamente o nosso compro-
misso assumido com os reito-
res, garantindo os recursos
para custeio, investimento, re-
tomada obras paralisadas e a
assistência estudantil”, ressal-
tou o ministro.

Conheça a relação das uni-
versidades federais e institutos
federais comtemplados: UFJF,
UFMG, UFTM, UFVJM, UNI
FAL, UNIFEI, UFLA, FUFUB,
FUFOP, FUFV, FUNREI,
CEFET-MG, IF Minas Gerais,
IF Norte de Minas, IF Sudo-
este de Minas, IF Sul de Mi-
nas, IF Triâgulo Mineiro.

(por Paulo Delfante)

Desde o dia 2 de outubro,
a Secretaria Municipal de
Segurança Pública, Trânsito,
Transporte e Defesa Civil de
São Sebastião do Paraíso, em
parceria com a 4ª Delegacia
Regional de Polícia Civil, emi-
te o cartão de estacionamen-
to para idosos e portadores
de necessidades especiais. O
início deste serviço feito no
município foi comemorado
pelo prefeito Walker Américo
Oliveira e o delegado de trân-
sito, Vinícius Zamó, quando
ambos assinaram o convênio
entre Prefeitura e Polícia Ci-
vil, na sexta-feira, 29 de se-
tembro.

O atendimento ao públi-
co interessado na obtenção
do cartão é realizado na sede

da Secretaria Municipal de
Segurança Pública, localiza-
da na Avenida Monsenhor
Mancini, nº 755 – Vila Dalva
(Arena Olímpica), de segun-
da à sexta-feira, das 8h às
11h e das 13h às 17h. O car-
tão tem validade em todo o
território nacional, possui re-
gras de renovação e garante
ao beneficiário o direito de
estacionamento em vagas re-
servadas.

A licença também poderá
ser usada como referência
para estabelecimentos parti-
culares, que reservem vaga
específica de estacionamen-
to. Logo nos primeiros dias
de atendimento, a Secretaria
informou que a procura pelo
cartão tem sido grande, to-

Prefeitura inicia emissão de
cartão de estacionamento

davia, a maioria dos interes-
sados ainda busca informa-
ções sobre os requisitos ne-
cessários para a entrada no
pedido.

Assim que toda a docu-
mentação é entregue, o pra-
zo médio para a confecção e
entrega do cartão é de sete
dias úteis. “Os cartões serão
confeccionados e, semanal-
mente, vamos encaminhar à
autoridade policial para assi-
natura”, informou o secretá-
rio municipal de Segurança,
Miguel Félix de Souza. Em
seguida, os cartões estarão
disponíveis aos usuários gra-
tuitamente. A expectativa é a
de que cerca de quatro mil
cartões sejam emitidos em
Paraíso.

Denis Menezes
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Em reunião, servidores tinham explicado todo o processo.
Solicitante da CEI não havia comparecido

Por João Oliveira

O prefeito Walker Américo
Oliveira e servidores envolvi-
dos no processo de licitação
para aquisição de itens da me-
renda escolar se manifestaram
após afirmações do vereador
José Luiz das Graças de que
os preços pagos por esses pro-
dutos estariam sendo superfa-
turados. Na segunda-feira (2/
10), a Câmara Municipal aca-
tou pedido do vereador para
instauração de Comissão Espe-
cial de Inquérito (CEI), para
apurar possíveis irregularida-
des nos processos de compra.

O pedido pegou servidores
de surpresa, que ficaram aba-
lados com as suposições de
que teriam feito algo errado du-
rante o processo. Na sexta-
feira (29/9), Walkinho havia
chamado vereadores para que
servidores explicassem todo o
processo que envolveu a lici-
tação, mas nem todos compa-
receram, entre eles Zé Luiz,
autor da CEI.

José Luiz defende que o
preço pago pela Prefeitura em
itens da merenda estariam mui-
to acima do preço de merca-
do, mas, segundo disseram ser-
vidores, o vereador não bus-
cou esclarecimentos junto aos
funcionários e à Prefeitura. O
processo de licitação teve como
base recomendações da nutri-
cionista Renata Pessoni, que
trabalha com o acompanha-
mento nutricional da merenda
das 22 unidades de ensino do
município há 15 anos.

Renata explica que a dife-
rença de preços entre os pro-

dutos está no fato de hoje o
município adiquirir carnes que
passam por um processo de
pré-cozimento e congelamen-
to, sendo fechadas a vácuo,
não exigindo nenhum tipo pre-
paro para o cozimento do ali-
mento, além de não haver
disperdí-cios. A vantagem, se-
gundo conta, está na qualidade
nu-tricional para as crianças.

A nutricionista conta que o
edital para a licitação é monta-
do com base nas especifica-
ções levantadas por ela, entre
elas a principal especificação é
a qualidade. "Eles alegam que
estamos pagando bem mais
caro em alguns produtos, mas
nós compramos um produto
pelo processo de IQF, que é o
pré-cozimento e congelamen-
to dos grãos da carne, com
isso nós aproveitamos 100%
daquele produto porque ela já
está pronto para ser usada, não
há perdas", explica.

Conforme Renata, antes,
comprava-se a carne in natura,
que vinha com muito sangue e
perdia muita água quando se
refogava. Além do cheiro for-
te, perdia-se muito do produ-
to, ou seja, de 100%, aprovei-
tava-se 50% dessa carne. Con-
forme a nutricionista, hoje o
município compra 1 kg de car-
ne, aproveita-se este 1kg.

"Você comprar carne para
sua casa é uma coisa, mas para
5 mil alunos é outra coisa com-
pletamente diferente. Antes,
essa carne que chegava con-
gelada, tinha que ficar de um
dia para outro descongelando,
correndo risco de contamina-
ção, além de todo o processo
de preparo que tomava muito

tempo das merendeiras. Hoje
esse processo é muito rápido e
as servidoras estão bem satis-
feitas. Só há qualidade, além da
economia. Antes compráva-
mos 100 Kgs de carne, hoje
compramos 50 kgs", explica
Renata.

A servidora responsável por
fazer a cotação dos preços,
Tânia Aparecida Atair, explica
que esse processo tem que ser
feito com base nas especifica-
ções fornecidas pela nutricio-
nista. "A cotação não pode fu-
gir disso. Quando pedidos a
cotação dos preços para o lici-
tantes, eles não conseguem
chegar a preço de mercado,
porque o produto especificado
é um produto com qualidade
superior que precisa ser agre-

Walkinho e servidores se manifestam sobre
CEI para apurar licitações da Prefeitura

gada ao produto, que é um pro-
duto mais limpo", ressalta.

O servidor responsável pe-
los processos de licitação,
Marcoantônio Mosquetti, res-
salta que o que precisa ficar
claro é que o produto que é li-
citado não é adquirido a preço
de mercado, e que a cotação é
feita em pelo menos três luga-
res diferentes, chegando-se a
um preço médio.

"Todos os editais que faze-
mos, são com base em espe-
cificações técnicas da própria
merenda escolar. Nós não acei-
tamos, por exemplo, concor-
rentes que não atentam a essas
especificações. O processo é
feito da forma mais transparen-
te possível e qualquer um pode
acompanhar, inclusive os

editais são publicados nos Di-
ários Oficiais do Estado e Mu-
nicípio, além no jornal de cir-
culação regional", ressalta.

Renata conta que está há 15
anos na prefeitura e nunca pas-
sou por uma situação similar.
"Nós ficamos muito chateados
porque isso põe em dúvida toda
a nossa integridade moral,
como se tivéssemos feito algo
errado, e não fizemos.  Essa
CEI provará isto", completa a
nutricionista.

Para o prefeito Walker
Américo Oliveira, a ação não
passou de uma ataque político.
"Convidamos todos os verea-
dores na sexta-feira para estar
presentes na Prefeitura, onde
a equipe da merenda fez todas
essas explanações, uma pena

que não compareceram todos,
inclusive o vereador que fez a
denúncia e não veio aqui pro-
curar conhecer o fato. Eu te-
nho confiança na equipe res-
ponsável, que são sérios e de
confiança. O Marquinho está
há mais de quinze anos na pre-
feitura, a Renata é uma nutri-
cionista competente e que já foi,
inclusive, premiada em Bra-
sília, a Tânia que também é
muito séria. Existe uma cota-
ção de preços e não há desper-
dício da mercadoria da forma
que estamos conduzindo", des-
taca o prefeito.

Conforme o prefeito, o que
o deixou assustado é que não
buscaram a prefeitura para co-
nhecer o processo que foi rea-
lizado e, motivado por ataque
político, decidiram abrir uma
CEI. "Foi tudo feito às claras
para quem quiser ver. Não hou-
ve irregularidade na conduta
dos servidores, muito menos
minha. A nossa gestão é séria.
Queremos cuidar  bem das
nossas crianças. O que eu  não
quero para a minha filha, eu não
quero para o filho dos nossos
munícipes", ressalta.

Walkinho disse ainda que
enquanto ao cargo político, ele
sabe lidar com a situação, mas
o ataque a servidores o preo-
cupa. "O que me preocupa é
atacar servidores que são res-
ponsáveis e conhecem o que
estão fazendo há anos. Lamen-
tável o desconhecimento,
despreparo e falta de sensibili-
dade do vereador José Luiz das
Graças, que não procurou o
Executivo que é aberto a diálo-
go para buscar esclarecimen-
tos", completou.

O deputado Antonio
Carlos Arantes (PSDB) par-
ticipou na terça-feira (03/10)
de reunião da Comissão de
Defesa dos Direitos da Pes-
soa com Deficiência que
aprovou requerimentos dele
e do presidente da comissão,
Duarte Bechir (PSD), para
vistoriar instituições que
atendem pessoas com defi-
ciência em Belo Horizonte e
no interior.

Os requerimentos deter-
minam a ida dos deputados
às instalações para conhecer
as condições de funciona-
mento e as intervenções que
precisam ser feitas pelo Es-
tado para melhorar o atendi-
mento à pessoa com defici-
ência.

A pedido do deputado
Arantes, a Escola Estadual de
Educação Especial Mariana
Marques, de São Sebastião
do Paraíso, será uma das ins-
tituições visitadas. "A Escola
Mariana Marques era refe-
rência no atendimento ao alu-
no com deficiência. Por isso,
quem estudava ali apresen-
tava excelentes resultados.
Agora, o governo Pimentel
quer acabar com as escolas
especiais e integrar todo
mundo, mas os especialistas
sabem que isso só dificulta-
rá a vida de quem precisa de
atendimento especial",  justi-
ficou.

A pedido do deputado Arantes,
Comissão da Assembleia visita

Escola de Educação Especial em Paraíso

O deputado também lamen-
tou o fim da Escola Estadual
de Educação Especial Padre
Pascoal Berardo, de Monte
Santo de Minas: "A minha tris-
teza é maior ainda quando vejo
que a de Paraíso está indo pelo
mesmo caminho".

Comissão de Defesa dos
Direitos da Pessoa com Defi-
ciência decidiu ainda que serão
visitadas as Escolas Estaduais
Sandra Risoleta de Lima Hauck
e Doutor Amaro Neves Barreto;
o Instituto Pestalozzi e o Nú-
cleo Assistencial Caminhos
para Jesus, todas elas localiza-
das em Belo Horizonte.

DEPOIMENTO DE
QUEM ENTENDE

Arantes ficou impressio-
nado com o depoimento da
ex-diretora de escola espe-
cial Vilma de Oliveira Dias,
que hoje é diretora da Asso-
ciação dos  Dire tores  das
Escolas Oficiais de Minas
Gerais (Adeomg). Ela falou
sobre a necessidade de aten-
dimento especial para quem
é especial. "É preciso pre-
parar o aluno para ele se in-
tegrar na escola regular. Isso
tem que ser feito aos pou-
cos. Eles precisam de aten-

dimento especializado para
a reintegração pedagógica,
para o início da escolari-
dade. Precisam participar
de oficinas pedagógicas,
de psicomotricidade,  de
educação inclusiva, até de
terapias, como a da fala.
No meu tempo, no final, a
maior parte dos alunos era
integrada à escola regular",
afirmou.

A ex-diretora lamentou o
fim das escolas especiais:
"Estamos passando por um
momento triste, pois muitas
coisas que criamos estão se
esvaindo", disse.

Dr. Joel Cintra Borges
Médico-veterinário  -  CRMV-MG 0343

CONSULTÓRIO: Rua da Bahia, 19 - Jardim Independência
FONES: 3531-4549 e 9975-4549

SÃO SEBASTIÃO DO PARAÍSO - MG

CÃES E GATOS: ATENDIMENTO A DOMICÍLIO.

Clínica, toques, partos,
vacinações contra brucelose e GTAs.

Eutanásia em grandes e pequenos animais.

CONVITE
O INPAR – INSTITUTO DE PREVIDÊNCIA DOS
SERVIDORES PÚBLICOS DO MUNICÍPIO DE
SÃO SEBASTIÃO DO PARAÍSO - MG, CONVIDA
todos servidores ativos, aposentados, pensionistas,
bem como todo público em geral, para participarem
da apresentação do Cálculo Atuarial 2017, que
ocorrerá no próximo dia 10 de outubro de 2017,
às 14h30, no Teatro Municipal Sebastião Fur-
lan. É imprescindível a presença de todos uma vez
tratar da saúde financeira do Regime de Previdência
dos Servidores Públicos Municipais Efetivos do
Município de São Sebastião do Paraíso – MG.
2 de outubro de 2017. Wellington Bonacini de
Carvalho – Presidente do Conselho Administrativo
do INPAR.
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A Taça Paraíso de Futebol
Amador, de São Sebastião do Pa-
raíso, tem neste domingo, 8, a re-
alização da segunda rodada da
competição. Seis jogos foram
programados válidos pela Série
A e outras quatro partidas serão
realizadas na Série B. Na abertu-
ra do torneio foram marcados 24
gols, média de 2,4 por jogo, mes-
mo levando em consideração que
uma partida não foi realizada.

Três partidas foram realizadas
no último domingo na Chave A
da Taça Paraíso. No estádio Etori
Cantieri, jogaram Santa Cruz 2x0
Itamarati; Novo Horizonte 0x1
Serrado e Termópolis 1x0 Cruzei-
rinho. Na chave B, os jogos fo-
ram programados para o Estádio
Dr. Joaquim Ferreira Gonçalves
(1º de maio), onde o Paraíso dos
Tratores goleou o Tapir por 4 a 0.
A segunda partida que estava
marcada para às 14 horas, aca-
bou não ocorrendo em função de
um desentendimento quanto ao
horário do jogo entre Barreirinho
x Operário. Às 16 horas entraram
em campo Olhos D'água 0x2 Mar-
ques.

Pela Segunda Divisão da
Taça Paraíso, foram realizados
seis jogos no domingo passado.
Em Termópolis o TG 04/025 per-
deu para Águas Quentes por 3 a
1. Em seguida jogaram Bar do Zé
3x0 Santa Fé. No Estádio Co-
mendador João Alves, Vila Dalva
goleou Luiz Tonin, por 4 a 1, en-
quanto que a Juventude venceu
o União, por 2 a 1.

Para este domingo a tabela de
jogos marca a realização de mais
10 partidas. Pelo menos dois jo-
gos da Série A acontecerão na
parte da manhã e as demais dis-
putas acontecerão na parte da
tarde. Osjogos acontecerão na
Praça de Esportes Castelo Bran-
co, Dr. Joaquim Ferreira Gonçal-
ves (1.º de maio), Termopolis e
Comendador João Alves. Confi-
ra no quadro em anexo o quadro
com os jogos a serem disputa-
dos os horáriose respectivos lo-
cais.

Dez jogos movimentam segunda
rodada da Taça Paraíso 2017

Bola rola neste final de semana em vários gramados para
a segunda rodada da Taça Paraíso séries A e B

Roberto Nogueira

O ministro da Saúde,
Ricardo Barros, anunciou nes-
ta quinta-feira (5/10), o repas-
se de recursos federais para
custear e qualificar os servi-
ços ofertados à população de
46 Unidades de Pronto Aten-
dimento (UPA 24h). A popu-
lação de 43 municípios serão
beneficiados com a ampliação
de assistência na urgência e
emergência. As unidades vão
receber do Ministério R$ 93,2
milhões por ano. No caso de
São Sebastião do Paraíso o
repasse é superior a R$ 2,5
milhões. Desde o ano passa-
do, outras 155 passaram a re-
ceber contrapartida federal.

O objetivo das UPAs é
prestar atendimento resolutivo
e qualificado aos pacientes
que estão em situação de ur-
gência e emergência e ofere-
cer os primeiros socorros nos
casos de natureza cirúrgica e
de trauma, estabilizando os
pacientes e realizando a inves-
tigação diagnóstica inicial de
cada caso. Desta forma, é
possível encaminhar o pacien-
te de forma referenciada aos
serviços hospitalares de mai-
or complexidade especializa-
dos, reduzindo a superlotação
em hospitais gerais e prontos
socorros. Hoje, 97% dos aten-
dimentos realizados nas unida-
des têm resolução.

Segundo o ministro a inten-
ção é agilizar a liberação dos
recursos principalmente para os
municípios que estão com suas
documentações em dia com o
governo.  "A partir de agora,
esses municípios poderão con-
tar com o apoio do governo
federal para continuar ofere-
cendo atendimento de qualida-
de à população. Nessa gestão,
todos os pedidos para habilita-
ção de UPAs dos municípios
que entregaram a documenta-
ção correta foram atendidos",
disse. Ele acrescentou ainda
que não existe mais nenhuma
solicitação pendente no Minis-
tério", enfatizou.

O prefeito Walker Amé-
rico Oliveira  já havia sinali-
zado a disposição do municí-
pio em regularizar a situação

Paraíso terá R$ 2,5 milhões
para investimentos na UPA

UPA de Paraíso foi inaugurada inacabada e agora
recebe recursos do governo para sua manutenção

Arquivo JS

da UPA no município. Em ju-
nho deste ano lideranças da ci-
dade receberam o secretário
de Atenção à Saúde (SAS), do
Ministério da Saúde, Francis-
co de Assis Figueiredo, que
visitou as instalações da uni-
dade. Na oportunidade ele
solicitou o envio de documen-
tação e se comprometeu em
ajudar a Prefeitura em rela-
ção a UPA, como também
atuou junto ao ministro para a
liberação de recursos e cre-
denciamento de novos servi-
ços, além de pagamento de
recursos atrasados, em prol da
Santa Casa. Walkinho e o se-
cretário municipal de Saúde,
Wandilson Bícego, chegaram
a viajar para Brasília onde es-
tiveram pessoalmente tratan-
do da situação da UPA.

O prédio que foi inaugura-
do e aberto para atendimento
ao público há um ano, sem, no
entanto ter tido a sua constru-
ção concluída. Logo nos pri-
meiros dias de funcionamen-
to foram observados proble-
mas estruturais como má dis-
tribuição da rede de água, cai-
xa d'água destampada, rede
de energia irregular, entre vá-
rios outros problemas. Tam-
bém foi detectada falta de
credenciamento da UPA jun-
to ao Ministério da Saúde, o
que impossibilitava o Municí-

pio de receber repasses do
governo para a sua manuten-
ção. Segundo o prefeito foi
preciso regularizar todas as
pendências existentes para
que o local fosse mantido
aberto e funcionando, tendo
havido o risco da unidade até
mesmo ter suas portas fecha-
das pela falta de condições de
cumprimento de normas do
setor.

Atualmente, existem no
país 562 Unidades de Pronto
Atendimento 24 horas funci-
onando contando com incen-
tivo federal mensal de R$ 1,7
bilhão para custear os servi-
ços. As unidades tem capaci-
dade de atender a 130 mil pes-
soas por dia, atingindo uma
cobertura de aproximadamen-
te 50% da população e capa-
cidade de atendimento estima-
da em 104 milhões de habitan-
tes. Paraíso é uma das duas
cidades mineiras a receber
recursos para a UPA, no caso,
o repasse será de R$ 2.598.
000,00.

O Ministério da Saúde ain-
da monitora periodicamente o
avanço de novas UPAS, para
que comecem efetivamente a
funcionar em até 90 dias após
a conclusão das obras. Para
novas construções, a pasta
investiu R$ 1,5 bilhões para
839 unidades. Atualmente 223

UPAS 24 horas estão em
obras e já com recursos em-
penhados.

UNIDADES
FECHADAS

Ainda existem no país 165
unidades concluídas sem fun-
cionar. Para incentivar a aber-
tura das unidades fechadas, o
Ministério da Saúde publicou,
no início do ano, Portaria com
uma série de medidas que
flexibilizam as formas de cus-
teio das UPAS 24 horas. Com
isso, gestores passaram a de-
finir e escolher a capacidade
de atendimento das unidades
a partir de oito opções de fun-
cionamento e capacidade
operacional, vinculando os re-
passes de custeio mensais à
quantidade de profissionais em
atendimento e não mais por
tipologia de porte.

Entre as novas regras, tam-
bém foi previsto o comparti-
lhamento e uso de equipamen-
tos em rede, integrando a co-
municação entre as unidades.
Há ainda rotinas de monitora-
mento do Ministério da Saú-
de, que vai verificar a implan-
tação de itens relativos à qua-
lidade de assistência à saúde,
gestão da unidade e quantita-
tivos mínimos mensais de pro-
dução que deverão ser aten-
didos e comprovados pelos
gestores de cada região.

Encontro esportivo foi rea-
lizado no dia 26/09 na quadra
poliesportiva do bairro do Cer-
rado em itamogi, reunindo
educandos do período integral
da Escola Municipal Mailon
Furtado de Medeiros (Itamogi)
e Centro Educacional Alcides
de Paula Braga, de Monte San-
to de Minas.

Este evento já tradicional
entre as instituições de ensino
visa a interação esportiva e cul-
tural entre os alunos dos mu-
nicípios.

Foram realizadas três par-
tidas de futsal nas categorias
sub 10 feminino, sub 09 e 11
masculino. Independente dos
resultados todos receberam da

direção da Escola Mailon, me-
dalhas alusivas ao encontro, e
após os jogos foram servidos
lanches aos participantes.

A coordenação do Projeto
Cascudo e a Secretaria muni-
cipal de Esportes de Itamogi,
parceiras da Escola Mailon nes-
te evento, parabenizam os pro-
fessores Marcelo Donizete
(Itamogi) e Guilherme (Monte
Santo), pela realização de mais
este encontro e aos alunos das
duas escolas pelo espírito es-
portivo e de congraçamento
entre os participantes. Agrade-
cimento especial a diretora da
Escola Mailon Furtado de
Medeiros, Márcia Teixeira.

(Ângelo Português)

Intercâmbio Esportivo
entre Itamogi e

Monte Santo

A equipe de futsal adulta
feminina do Projeto Cascudo
disputou o 1º torneio feminino
adulto de futsal feminino de
Passos (1/10), que contou com
a participação de oito equipes
da região e ficou com o vice-
campeonato.

O torneio organizado pelo
orientador e treinador de es-
portes do campus da UEMG
em Passos, professor Adauri,
contou com a participação de
equipes de Itaú de Minas,
Areado, Juruaia, Alterosa,
Nova Resende, Itamogi, Lobo
da Serra e Atlética Gladiadoras
(ambas da UEMG).

O torneio foi vencido pela
equipe de Itaú de Minas. A
equipe de Itamogi ficou com o
vice-campeonato com a se-
guinte campanha: na fase
classificatória empatou com

Juruaia em 1 x 1, venceu Itaú
de Minas por 1 x 0, venceu
Atlética Gladiadoras por 4 x 2.
Na semifinal venceu a equipe
de Alterosa por 3 x 2. E na fi-
nal empatou com Itaú de Mi-
nas por 3 x 3 no tempo normal
e foi derrotada nos pênaltis por
4 x 2.

A equipe sob o comando
técnico de Ivanir Carlos con-
tou com as seguintes atletas:
Ketty, Daniele Silva, Geise,
Iara, Isabela, Evelin, Michelly,
Letícia e Jaqueline.

A coordenação do Projeto
Cascudo parabeniza as atletas
pela brilhante participação no
torneio e agradece ao apoio da
prefeitura de Itamogi que via-
bilizou a participação da equi-
pe neste evento.

(Ângelo Português)

Futsal feminino adulto
do Cascudo é vice em

torneio em Passos

A grande decisão do Cam-
peonato Brasileiro de Seleções
(CBS) de  vôlei sub-19 femini-
no da divisão especial foi reali-
zada na noite de sexta-feira,6,
na Arena João Mambrini em
São Sebastião do Paraíso. A
disputa final ficou entre as se-
leções de São Paulo e do Rio
de Janeiro. As mineiras e
catarinenses fizeram o duelo
pelo terceiro lugar, mas garan-
tiram vaga para a primeira di-
visão que será disputada em
2018.

Após a rodada de quinta-
feira, 5, foram definidos os ti-
mes finalistas da competição.
São Paulo e Rio de Janeiro ven-
ceram os respectivos desafios
e conquistaram a classificação
para a final da competição que
foi realizada em São Sebastião
do Paraíso (MG). O time cari-
oca levou a melhor sobre a se-
leção de Santa Catarina por 3
sets a 2 (18/25, 25/23, 25/23,
21/25 e 15/10). Na outra se-
mifinal as meninas de São Pau-
lo triunfaram no duelo contra
as mineiras por 3 sets a 1, com
parciais de 25/10, 19/25, 25/
15 e 25/17).

Ainda na disputa pelas co-

locações intermediárias, o Mato
Grosso passou pelo Pará por 3
sets a 2 (22/25, 18/25, 25/20,
25/17 e 15/9), enquanto o Rio
Grande do Sul derrotou o Dis-
trito Federal por 3 sets a 0 (25/
22, 25/15 e 25/14). Na sexta-
feira paraenses e catarinenses
se enfrentaram na disputa do
sétimo lugar, e gaúchas e mato-
grossenses brigam pela quinta
posição e a permanência na eli-
te.

A rodada final do CBS sub-
19 da divisão especial teve iní-
cio às 14 horas e a decisão do
título estava marcada para ocor-
rer às 20 horas, após o fecha-
mento da matéria e desta edi-
ção. O Campeonato de vôlei fe-
minino da divisão especial é
composto por oito times dividi-
dos em duas chaves de quatro.

Na fase de classificação as
equipes jogaram entre si den-
tro dos grupos, e os dois me-
lhores avançaram para as se-
mifinais. As seleções classi-
ficadas da sexta à oitava colo-
cação disputarão a primeira di-
visão na próxima temporada. O
Banco do Brasil é o patrocina-
dor oficial do voleibol brasilei-
ro.

Mineiras tropeçaram
na semifinal:

paulistas e cariocas
decidiram CBS

Jogos das seleções de estaduais de vôlei foram
atrações na Arena Olímpica durante a semana

Gustavo Cezarino
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A onda de explosões a cai-
xas eletrônicos voltou a acon-
tecer na região. Na madrugada
desta sexta-feira (6/10), crimi-
nosos agiram em São Tomás
de Aquino e Monte Santo de
Minas, tendo como alvo agên-
cias do Banco do Brasil e Cai-
xa Econômica Federal. Pelo
espaço de tempo entre as ex-
plosões admite-se que pode ter

Caixas eletrônicos foram explodidos
nesta sexta, em São Tomás

e Monte Santo
As explosões estão de volta: agências do Banco do Brasil
e da Caixa foram alvo na madrugada desta sexta-feira.

sido praticado por membros da
mesma quadrilha.

Segundo informações pelo
menos 12 homens fortemente
armados com fuzis, escopetas
e pistolas agiram em São To-
más de Aquino. Para intimidar
a população e evitar a presen-
ça de policiais seguidos
disparos foram feitos para o
alto, durante aproximadamente

meia hora. A ação dos margi-
nais teve início por volta das
2 horas da madrugada e o di-
nheiro que estava nos caixas
foi levado. A quantia não foi
informada.

Em Monte Santo de Minas
as explosões teriam iniciado em
torno de 5h30 -, nas agências
do Banco do Brasil e da Caixa
Econômica, mas informações

preliminares dão conta que o
bando não conseguiu levar
nada. A  exemplo do que foi
visto em São Tomás, nas pro-
ximidades das agências em
Monte Santo também foram
encontradas munições.

Autores teriam fugido em
dois automóveis. Até a conclu-
são desta matéria nenhum sus-
peito.

FOTOS: Reprodução

“Não podemos mais convi-
ver com tantas perdas para
Minas Gerais. Como se não
bastasse a venda, pelo Gover-
no Federal, de quatro usinas da
Cemig que estavam com as
concessões vencidas, estamos
agora diante de um situação
que poderá acarretar um impac-
to extremamente negativo em
nossa região com a privatização
da Eletrobrás, onde Furnas está
incluída.

Quando foi construída a
barragem de Furnas muitas fa-
mílias tiveram suas terras
inundadas e os prejuízos foram
enormes, tanto financeiro
como psicológicos. Com o
tempo as populações e os mu-
nicípios afetados foram se
adaptando e surgiram novas
atividades como a produção de
peixes nos tanques-rede, o tu-
rismo, as lavouras irrigadas.
Agora estamos correndo um
sério risco e o preço poder ser
muito alto. O povo já chorou
uma vez e isso não pode acon-
tecer de novo”, disse o depu-
tado Emidinho Madeira.

A reunião em Brasília acon-
teceu na quarta-feira (04/10)
com a presença dos prefeitos
de São José Barra, Serginho da
Auto Escola, de Capitólio, Zé
Eduardo que é presidente da
Alago, de Piumhi, Deco do
Stalo, que também é presiden-

Emidinho Madeira vai à
Brasília em defesa de Furnas

Divulgação

te da Ameg, o prefeito de Car-
mo do Rio Claro, Tião Nara, o
presidente do Sidefurnas,
Miguel Ângelo e deputados fe-
derais Renato Andrade, Luís
Tibé e Fabinho Ramalho, que
lidera a bancado dos deputados
federais de Minas Gerais na
Câmara Federal, além de repre-
sentantes de sindicatos de ou-
tras usinas do sistema Eletro-
bras.

Segundo Emidinho Madei-
ra, no mesmo dia foi realizada
uma breve reunião com o de-
putado federal Rodrigo Pache-

co, que também se comprome-
teu e entrar na briga e garantiu
que irá levar essa importante
demanda diretamente ao presi-
dente da República.

ENTENDA UM POUCO
SOBRE PRIVATIZAÇÃO

DA ELETROBRAS

O governo federal anun-
ciou, em agosto, a privatização
da Eletrobras. Hoje o governo
tem cerca de 60% da estatal
elétrica e a proposta é ficar com
menos de 50% da empresa. O

governo tem trabalhado para
concluir a modelagem da
privatização. Recentemente o
ministro de Minas e Energia,
Fernando Coelho Filho, afir-
mou que a proposta deve ser
encaminhada ao presidente
Michel Temer ainda em outu-
bro.

Segundo Pedrosa, todo o
processo deve ser concluído
até o início do próximo ano.
Isso inclui a definição, com a
Eletrobras, de como será feita
a privatização.

(Ascom Emidinho Madeira)

Sebastião Tadeu Ribeiro

Vários fatores contribuem
para que, infelizmente, o Bra-
sil esteja classificado entre os
países em que mais aconte-
cem acidentes de trânsito no
mundo. Conforme levanta-
mentos, no Brasil as princi-
pais causas são as imprudên-
cias de condutores de veícu-
los, que na maioria dos ca-
sos não respeitam as sinali-
zações e as leis de trânsito.
Condutores dirigindo embri-
agados ou drogados, pistas
mal conservadas, condutores
inabilitados, excesso de ve-
locidades e, daí por diante.

Também existem outro
problema que tem que ser
avaliado, fiscalizado, apreen-
dendo e com punição aos res-
ponsáveis ou proprietários
de animais soltos, perambu-
lando dentro de vias públicas
do perímetro urbano e em
rodovias, tanto a nível esta-
dual como federal.

Os acidentes mais fre-
quentes e com danos materi-
ais e perdas de vidas huma-
nas que acontecem em vias
públicas urbanas e rodovias,
provocados por animais sol-
tos, na maioria são provoca-
dos por cavalos e bovinos.

Nesta semana, atendendo
denúncia de condutores de
veículos e comerciantes es-
tabelecidos na rua Francisco
Semenze no bairro Jardim
Itamarati, próximo onde fun-
cionou o Restaurante do
Tilau, às margens da BR 491
o “JS” registrou foto de um

cavalo que teria saído do Jar-
dim Itamarati e atravessou
duas pistas pelas gramas que
ficam dentro dos canteiros da
referida rodovia federal, onde
o trânsito é intenso.

Segundo declarações de
um dos moradores acontece
com frequência cavalos na-
quele local para se alimenta-
rem das gramas nos cantei-
ros. No momento em que foi
registrada a foto, só havia
um, mas outros três estavam
na pista e já haviam saído.
Eles podem provocar aciden-
tes irreparáveis, alertou o de-
nunciante.

Moradores e comercian-
tes próximos àquele local na
rodovia BR 491 solicitam
através do “JS” que autori-
dades responsáveis pelo trân-
sito e segurança na área ur-
bana e rodovias que passam
pelo município paraisense
que fiquem atentas e fiscali-
zem e sejam apreendidos os
animais soltos e sejam iden-
tificados os proprietários de-
les.

Conforme explicam,
constantemente animais são
vistos perambulando em vias
públicas no Jardim Itamarati,
Belvedere, e na pista da BR
491.

Providências, de fato de-
vem ser tomadas urgente-
mente, para se evitar aciden-
tes com pessoas, veículos e
os com os próprios animais,
criaturas que não têm noção
do perigo. Os verdadeiros
culpados são os proprietári-
os dos animais.

Animais soltos em
bairros e em rodovia

traz preocupação
a moradores e
comerciantes

Sebastião Tadeu Ribeiro

Na edição de sábado (30/
9) o “JS” publicou matéria
sobre árvores na Praça dos

• FOTO do FATO •

Imigrantes, onde foi mencio-
nado que várias árvores, espe-
cificamente jabuticabeiras plan-
tadas naquela praça em frente
ao prédio da prefeitura, esta-
vam morrendo por causa da

seca prolongada, e por não se-
rem aguadas.

Quarta-feira (9/10) funcio-
nários do departamento res-
ponsável na prefeitura para
cuidar de praças e jardins, reti-

raram jabuticabeiras e ci-
prestes que, realmente esta-
vam mortas.

Certamente a Secretaria
municipal de Meio Ambiente
irá providenciar o replantio.
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O Detran/MG (Departa-
mento de Trânsito de Minas
Gerais), através da Delegacia
Regional de Policia Civil reali-
zará na próxima quarta-fei-
ra,18, em São Sebastião do
Paraíso um leilão de veículos
apreendidos. Conforme levan-
tamento divulgado serão colo-
cados à venda 375 veículos
entre automóveis e motocicle-
tas. O material poderá ser vi-
sitado nos dias 16 e 17, no pe-
ríodo de 8 às 18 horas no pátio
Tielena Auto Socorro, localiza-
do na rodovia MG-050 nº 650.

Entre o material que será
comercializado encontram-se
veículos conservados e suca-
tas aproveitáveis. O evento
terá como leiloeiro administra-
tivo Roney Waldemar de Oli-
veira Vilaca. A venda se dará
mediante a melhor oferta in-
dividual de cada bem, no es-
tado em que se encontram, de
acordo com as regras e dis-
posições do ato convocatório,
conforme previsto no Edital
nº.626/2017.

Detran fará em Paraíso leilão
de veículos usados no dia 18

O veículo considerado
“conservado” é aquele que se
encontra em condição de se-
gurança para trafegar. No en-
tanto é previsto que o
arrematante tome todas as
providências necessárias, no
prazo e forma exigidos pelo
Código de Trânsito Brasileiro
(Lei Federal nº 9.503/97), e re-
solução elencada no edital,
para colocá-lo novamente em
circulação.

Já o veículo considerado
“sucata” é aquele que se en-
contra impossibilitado de vol-
tar a circular ou cuja autenti-
cidade de identificação ou le-
gitimidade da propriedade não
restar demonstrada, não ten-
do direito à documentação.
Estes são divididos em duas
categorias sendo aproveitáveis
podendo as peças serem utili-
zadas em outro veículo, com
exceção das partes do motor
que conste sua numeração,
devendo ser inutilizadas as pla-
cas e chassi que conste o nú-
mero de identificação.

Conforme o edital exis-
tem produtos como sucata
com lance inicial de R$ 10,00.
Entre os veículos colocados à
venda por exemplo tem um
Fiat Uno Mille Way Econ, cor
prata, ano 2010, conservado
com lance inicial de R$ 2 mil.
No mesmo valor e condição
existe o Ford Fiesta, prata, ano
2003 que estão entre os pro-
dutos de maior valor.

O lance inicial terá por
base o valor mínimo avaliado
e discriminado individualmen-
te em cada veiculo. Os inte-
ressados em condições de par-
ticipação efetuarão lances, a
partir do preço mínimo de ava-
liação constante no Edital, con-
siderando vencedor o licitante
que houver feito a maior ofer-
ta aceita pelo leiloeiro, desde
que satisfaça as condições
estabelecidas nas cláusulas
estipuladas. Somente serão
aceitos lances presenciais e
uma vez aceita a oferta, não
se admitirá a sua desistência.
É assegurado a todo interes-

sado o direito de inspecionar,
visualmente, todos os veículos
automotores, nos dias e horá-
rios indicados evitando assim
que qualquer interessado, pos-
teriormente, possa alegar des-
conhecimento do estado de
conservação dos bens, objetos
do leilão.

Para participar do certame
é preciso no caso de pessoa
física ter idade maior de 18
anos ou ser emancipado ou
pessoa jurídica. No caso das
sucatas participam apenas as
empresas que possuem como
objeto social a desmontagem,
a reciclagem e o comércio de
peças e acessórios usados de
veículos automotores, que de-
verão estar previamente ca-
dastradas no sistema de apre-
ensão e leilão de veículos do
Detran. O interessado deverá
cadastra-se previamente no
site do Departamento de Trân-
sito, no endereçoeletrônico:
www.detran.mg.gov.br/veícu-
los/pre-cadastro-de-potenci-
ais-arrematantes.

Conforme o edital foram colocados à venda mais de 370 itens entre veículos conservados e sucatas
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